

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**JURAMENTACION DE LAS NUEVAS AUTORIDADES DE CAMAGRO E**

**INAUGURACION DE OFICINA**

**17 DE FEBRERO DE 2005.**

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ME COMPLACE PARTICIPAR EN ESTE ACTO DE JURAMENTACIÓN DE LAS NUEVAS AUTORIDADES DE LA CÁMARA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL DE EL SALVADOR (CAMAGRO), PARA EL PRESENTE AÑO 2005, Y EN LA INAUGURACIÓN DE ESTAS FUNCIONALES INSTALACIONES, LO CUAL REFLEJA EL FORTALECIMIENTO GREMIAL, DEL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL.

SIEMPRE HE EXPRESADO, QUE PARA DESARROLLAR UNA ECONOMÍA FUERTE DEL PAÍS, Y EN UN PAIS COMO EL SALVADOR, ES INDISPENSABLE, QUE EXISTA LA ACTIVA PARTICIPACIÓN DEL SECTOR PRIVADO, PORQUE SON USTEDES LOS QUE PRODUCEN RIQUEZA Y GENERAN OPORTUNIDADES DE EMPLEO.

POR NUESTRA PARTE COMO GOBIERNO, TENEMOS LA OBLIGACIÓN DE GENERAR LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA DINAMIZAR LAS INVERSIONES DE LAS DIFERENTES RAMAS DE LA ECONOMÍA.

EN MATERIA AGROPECUARIA, EL ENTORNO INTERNACIONAL DE LIBERALIZACIÓN DE LA ECONOMÍA, EXIGE UNA AGRICULTURA MODERNA Y EFICIENTE, CUYA PRODUCCIÓN ESTÉ BASADA EN LA DEMANDA DE LOS MERCADOS. CON LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO Y LA FIRMA DE TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, AL MENOS DOS, SON LOS GRANDES DESAFÍOS QUE DEBEMOS ENFRENTAR.

POR UNA PARTE, LOGRAR LA COMPETITIVIDAD DE LA AGRICULTURA CON SOSTENIBILIDAD PARA PODER PARTICIPAR EN LOS MERCADOS Y PROPORCIONAR SEGURIDAD ALIMENTARIA; Y POR OTRA PARTE, INVERTIR EN EL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE VIDA EN LA ZONA RURAL.

PARA ENFRENTAR ESTOS DESAFIOS, LA ALIANZA PÚBLICO-PRIVADA ES INDISPENSABLE EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA AGRICULTURA RENTABLE Y COMPETITIVA. POR ELLO, ME SIENTO SATISFECHO DE ESTAR ESTE DÍA COMPARTIENDO CON UNA DE LAS GREMIALES MAS IMPORTANTES DEL PAÍS, COMO LO ES CAMAGRO, QUE EN UNA FORMA DEMOCRÁTICA Y CONCERTADA RENUOVA SU DIRECTORIO, LO QUE LE DA MAYOR FORTALEZA ENTRE SUS ASOCIADOS.



COMO GOBIERNO NOS COMPLACE INTERACTUAR CON GREMIALES FUERTES PARA ALCANZAR ACUERDOS DE PAÍS DE MANERA CONSENSUADA, LO CUAL NOS HA PERMITIDO CONTAR, POR EJEMPLO, CON UNA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL QUE EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA ESTA IMPULSANDO CON CADA UNO DE LOS SUBSECTORES PRODUCTIVOS.

NOS AGRADA RECORDARLE AL PAÍS, QUE EN LOS PRIMEROS OCHO MESES DE HABER INICIADO LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN GUBERNAMENTAL LOGRAMOS ROMPER EL ESTANCAMIENTO Y DECRECIMIENTO QUE POR CINCO AÑOS CONSECUTIVOS TUVO EL SECTOR AGROPECUARIO, EXPERIMENTANDO UNA TASA DE CRECIMIENTO DEL 3.3%.

DICHO CRECIMIENTO HA SIDO SUPERIOR AL DE LOS ÚLTIMOS OCHO AÑOS DEL DESEMPEÑO DEL SECTOR AGROPECUARIO Y AL RESTO DE SECTORES DE LA ECONOMÍA, LO QUE HA PROPICIADO LA GENERACIÓN EN EL CORTO Y MEDIANO PLAZO, DE AL MENOS 40 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y ALREDEDOR DE 195 MIL EMPLEOS INDIRECTOS.

SIN EMBARGO, ESTAMOS CONCIENTES QUE FALTA CAMINO POR RECORRER, POR TAL RAZÓN, ESTA MISMA NOCHE, QUISIERA ANUNCIARLES ALGUNAS MEDIDAS CONCRETAS QUE DESARROLLAREMOS EN LOS PRÓXIMOS MESES PARA APOYAR AL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL.

AGRADEZCO AL PRESIDENTE DE CAMAGRO, POR LOS ELOGIOS, A ALGUNAS DE LAS PRIMERAS MEDIDAS QUE NUESTRA ADMINSTRACION HA TOMADO. SIEMPRE HE CREIDO, QUE LA MEJOR FORMA DE GENERAR EMPLEO DE MANERA INMEDIATA ES EL AGRO, Y DESDE LA CAMPAÑA DIJE, QUE VAMOS A CONVERTIR ESTE, EN EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y LO HEMOS COMENZADO A CUMPLIR.

SE QUE FALTA MUCHO CAMINO POR RECORRER, HAY MUCHAS MEDIDAS POR TOMAR, Y CON PACIENCIA Y CON SU APOYO, ESTO SERA POSIBLE.

EN PRIMER LUGAR, QUISIERA INFORMARLES QUE INVERTIREMOS EN LA PRESENTE TEMPORADA AGRÍCOLA 1,2 MILLONES DE DÓLARES, PARA IMPLEMENTAR UN PROGRAMA INTENSIVO DE INTERCAMBIO DE SEMILLA PARA ARROZ, MAÍZ BLANCO, SORGO Y FRÍJOL, CON LA CUAL PRETENDEMOS INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD DE 50 MIL MANZANAS, BENEFICIANDO A UN IMPORTANTE NUMERO DE PRODUCTORES.

ESTE PROGRAMA VENDRÁ ACOMPAÑADO DE LA ENTREGA DE UN PAQUETE DE INSUMOS PARA GARANTIZAR MAYOR EFECTIVIDAD DE LA PRODUCCIÓN EN EL CAMPO.

EN SEGUNDO LUGAR, VAMOS A EFICIENTIZAR LA EJECUCIÓN DEL BONO FORESTAL, ENTREGANDO EN LA SEGUNDA SEMANA DEL MES DE MARZO DEL PRESENTE AÑO, LOS PRIMEROS 100 MIL DÓLARES A LOS BENEFICIARIOS, CUBRIENDO UN ÁREA DE



PLANTACIONES FORESTALES PURAS, DE UN MIL 500 MANZANAS Y BENEFICIANDO A 50 PRODUCTORES

CON ESTA ACCIÓN DE APOYO AL SUBSECTOR FORESTAL, DONDE INVERTIREMOS 5.6 MILLONES DE DÓLARES, ESPERAMOS AVANZAR RÁPIDAMENTE EN LA ENTREGA DE ESTOS RECURSOS, TOTALIZANDO 33 MIL 700 MANZANAS, GENERANDO 33 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y MAS DE 165 MIL EMPLEOS INDIRECTOS.

EN TERCER LUGAR, PARA APOYAR LA CAFICULTURA NACIONAL, ESTE AÑO IMPLEMENTAREMOS UN PROYECTO DE RENOVACIÓN DEL PARQUE CAFETALERO, A TRAVÉS DE LA PRODUCCIÓN DE 800 MIL PLANTAS EN VIVEROS, PARA CUBRIR UNAS 6 MIL MANZANAS, EL CUAL SERÁ FINANCIADO POR EL GOBIERNO A TRAVÉS DE LOS FONDOS FANTEL Y SERÁ EJECUTADO A TRAVÉS DE CONVENIO MAG - PROCAFÉ.

ADEMÁS, ESTE AÑO DESARROLLAREMOS EL PROGRAMA PARA EL CONTROL DE LA BROCA DEL FRUTO Y LA ROYA DEL CAFETO, QUE EJECUTAREMOS A TRAVÉS DEL MAG EN COORDINACIÓN CON PROCAFE, PROTEGIENDO UNAS 77 MIL MANZANAS DE ESTA ENFERMEDAD.

TAMBIÉN HAY BUENAS NOTICIAS PARA EL SUBSECTOR PORCICOLA, HEMOS COMENZADO LA EJECUCIÓN DE UN AMBICIOSO PROGRAMA DE PREVENCIÓN, CONTROL Y ERRADICACIÓN DE LA PESTE PORCINA CLÁSICA, CONTANDO TAMBIÉN CON LA COOPERACIÓN DEL OIRSA Y EL GOBIERNO DE TAIWÁN, PARA DECLARAR LIBRE AL PAÍS DE ESTA ENFERMEDAD.

ADICIONALMENTE, QUIERO ASUMIR EL COMPROMISO DE PONER LA PRIMERA PIEDRA ESTE AÑO, PARA LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE UN RASTRO, PARA DARLE MAYOR VALOR AGREGADO A LA PRODUCCIÓN DE CARNE DE CERDO, Y OTROS PROGRAMAS PARA EL MEJORAMIENTO GENÉTICO, QUE PERMITA REEMPLAZAR EL HATO NACIONAL, CON MEJORES EJEMPLARES ALTAMENTE RENDIDORES.

EN MATERIA DE DIVERSIFICACIÓN AGRÍCOLA, INVERTIREMOS 1,7 MILLONES DE DÓLARES DE LA TERCERA EXTENSIÓN DEL PROGRAMA NACIONAL DE FRUTAS, EL CUAL ES FINANCIADO CON FONDOS FANTEL, CON EL FIN DE PROPORCIONAR ASISTENCIA TÉCNICA, CON UNA VISIÓN DE CADENA AGROPRODUCTIVA EMPRESARIAL EN TODAS LAS ETAPAS, DESDE LOS VIVEROS, MANEJO DE PLANTACIONES, POSCOSECHA, AGROINDUSTRIA Y MERCADO.

PARA APOYAR LA GANADERÍA, QUIERO INFORMARLES QUE EL DÍA DE AYER, SE APROBÓ LA CARTA DE CREDITO PARA LA COMPRA DE 300 CABEZAS DE GANADO PROCEDENTES DE NUEVA ZELANDA, A TRAVÉS DEL BANCO HIPOTECARIO Y CON FONDOS DEL BANCO



MULTISECTORIAL DE INVERSIONES (BMI), PARA INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN DE LECHE EN EL PAÍS.

ASÍ MISMO, CON EL PROYECTO DE RECONVERSIÓN AGROINDUSTRIAL Y EMPRESARIAL, INVERTIREMOS DURANTE EL PRESENTE AÑO 5,6 MILLONES DE DÓLARES, PARA EQUIPAR LOS LABORATORIOS DEL MAG, LO QUE VA A PERMITIRÁ APOYAR A LOS SECTORES PRODUCTIVOS EN LAS NUEVAS EXIGENCIAS DE INOCUIDAD DE LOS ALIMENTOS, SE REHABILITARAN LOS DISTRITOS DE RIEGO DE ATIOCOYO SUR Y LEMPA - ACAHUAPA, Y SE APOYARA A 21 SISTEMAS DE RIEGO PRIVADO.

CON RESPECTO AL ANTEPROYECTO DE LA LEY, SOBRE EL ARRENDAMIENTO PARA FOMENTAR LA PRODUCCIÓN AGROPECUARIA, QUIERO MANIFESTARLES QUE ÉSTE SE ENCUENTRA YA EN EL DESPACHO PRESIDENCIAL Y LE CONCEDEREMOS INICIATIVA DE LEY PARA SU POSTERIOR DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

CON ESTE ANTEPROYECTO DAREMOS CERTIDUMBRE JURÍDICA A LOS PROPIETARIOS DE TIERRA, PARA QUE PUEDAN ARRENDAR SUS PROPIEDADES LIBREMENTE, VOLVIENDO MAS PRODUCTIVAS MUCHAS TIERRAS FÉRTILES QUE SE ENCUENTRAN ACTUALMENTE SUBUTILIZADAS, OCIOSAS Y ALGUNAS ABANDONADAS.

ADEMÁS, ESTAMOS CONCIENTES DE LA IMPORTANCIA QUE REVISTE CONTAR CON UNA POLÍTICA DE FINANCIAMIENTO PARA EL SECTOR. EN ESE SENTIDO HEMOS FORTALECIDO Y RELANZAMOS EL BANCO HIPOTECARIO, LO CUAL AGILIZARÁ EL OTORGAMIENTO DE CRÉDITOS.

ESPERAMOS QUE CON EL DECIDIDO APOYO QUE ESTAMOS BRINDANDO COMO GOBIERNO Y LA COLABORACIÓN DE TODOS USTEDES, LOGREMOS LA META PROPUESTA DE CRECIMIENTO SECTORIAL DEL 5% EN EL AREA AGRICOLA PARA EL 2005, DESEANDO QUE ESTE CRECIMIENTO SEA SOSTENIBLE EN EL TIEMPO.

QUISIERA DECIRLE A LA DIRECTIVA DE CAMAGRO Y EN EL CASO DEL BANCO AGRICOLA, DE NUESTRO BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, ESTAMOS HACIENDO UN ANALISIS, YA TRANSFORMAMOS EL BANCO HIPOTECARIO, YA HEMOS SANEADO EL BANCO HIPOTECARIO.

HOY VAMOS CON EL OTRO BANCO DEL ESTADO, CREO QUE ES IMPORTANTE LA BANCA ESTATAL, PARA QUE ESOS CREDITOS OPORTUNOS Y AGILES, ESTEN AL SERVICIO DE TODOS USTEDES.

AL REITERARLE LAS FECILITACIONES, ESPECIALMENTE A LA NUEVA JUNTA DIRECTIVA DE CAMAGRO, ME PERMITO DECLARAR INAUGURADAS ESTAS INSTALACIONES, QUE



SEGURAMENTE FACILITARAN EL TRABAJO Y LA ATENCIÓN QUE MERECEMOS TODOS LOS USUARIOS. DE CAMAGRO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS Y OJALA QUE SIGAMOS TRABAJANDO POR ESTE, QUE NO TENGO NINGUNA DUDA SERA EL QUINQUENIO DEL AGRO.

MUCHISIMAS GRACIAS.

